

Republik zum Wohle des ganzen Volkes an entscheidenden Positionen bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus und bei der Meisterung der großen, komplizierten Aufgaben der wissenschaftlich-technischen Revolution. Sie ist heute bereits zu wesentlichen Teilen aus den Reihen der Arbeiterklasse und der Klasse der Genossenschaftsbauern hervorgegangen. Die Handwerker und Komplementäre, auch die Gewerbetreibenden und die anderen Schichten des Volkes arbeiten für das Wohl der Gemeinschaft im Interesse des sozialistischen Aufbaus.

So ist jeder Bürger unseres Staates Werktätiger, der durch gesellschaftlich nützliche Arbeit am großen Werk der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus aktiv tätig ist, oder seinen Beitrag zur Sache des Volkes in Ehren geleistet hat und sich verdientermaßen eines gesicherten Lebensabends erfreut. In diesem Sinne gehören zu den Werktätigen selbstverständlich auch die Rentner und die Hausfrauen, die ihre Kinder erziehen.

3. Im ersten Absatz ist ferner die objektive Gesetzmäßigkeit formuliert, daß die Werktätigen den Sozialismus nur unter der *Führung der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei* verwirklichen können. Dies ist Ausdruck der historischen Wahrheit, daß alle Erfolge, die sich die Werktätigen in den Jahren des antifaschistisch-demokratischen und des sozialistischen Aufbaus Schritt für Schritt erkämpft haben, nur möglich geworden sind, weil die Arbeiterklasse die Führung der Gesellschaft und ihrer Entwicklung übernommen und im Kampf gegen das Monopolkapital, für die revolutionäre Umwälzung der Gesellschaft die große Kraft der Gemeinsamkeit aller demokratischen und antiimperialistischen Kräfte des Volkes hervorgebracht und ständig gefestigt hat. Die Erfahrungen des deutschen Volkes bestätigen, daß die Arbeiterklasse die revolutionärste Kraft der neuen Geschichte ist. Unter der Führung der Arbeiterklasse haben sich die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik endgültig von der Herrschaft des Imperialismus und dessen Kriegspolitik befreit, haben sie die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen beseitigt und den Weg in das sozialistische Zeitalter beschritten.

Die Führung durch die Arbeiterklasse ist die Grundvoraussetzung für die Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft, für die Festigung der sozialistischen Menschengemeinschaft. Die Beseitigung des Klassenantagonismus, die Gemeinsamkeit der Interessen der Klassen und Schichten hebt die führende Rolle der Arbeiterklasse